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PROCÈS-VERBAL D’UNE ASSEMBLÉE DES MEMBRES 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE 

LES JEUNES DÉCOUVREURS, TENUE À BOUCHERVILLE, 

LE MARDI 23 octobre 2018 À 18H30 

   

 _____________________________________________________________________ 

 

 

Présents 

 

Alexandra Goyer 

Bruno Vachon  

Nancy Mc Duff 

Diane Robichaud 

Marianne Dion-Labrie 

Danielle Bilodeau 

                                              Geneviève Richard 

Carole Leroux 

Nicole Martel 

Cindy Leclerc 

Sandra Thibeault 

Laëtitia Olivieri, substitut membre parent 

Danielle Bilodeau, directrice  

 

Absentes 

Magalie Dumas 

Louise Gagné 

 

 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum (constat 1) 

 

Tous les membres ayant été convoqués, le quorum est constaté et 

l’assemblée est déclarée régulièrement constituée. 

 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption, 5) 

 

CÉ -18-19-16 SUR PROPOSITION dûment faite par Sandra Thibeault                    , 

appuyée par  Geneviève Richard et adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour de la rencontre avec un 

ajout concernant l’OPP et les campagnes de financement.  

 

3. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 25 

septembre 2018 (adoption, 5) 

 

 Les membres du CÉ adressent une motion de félicitations à Mme 

Magalie Dumas pour la qualité du procès-verbal de la rencontre du 

25 septembre 2018. 

 

Mme Geneviève Richard mentionne que la discussion concernant 

les photos scolaires ne figure pas au procès-verbal de la rencontre 

du 25 septembre 2018. Marianne Dion-Labrie fera la correction et le 

procès-verbal sera approuvé à la prochaine rencontre. 

 

Marianne Dion-Labrie effectue le suivi de la dernière rencontre. Elle 

précise les règles de fonctionnement en ce qui a trait au huis clos et 

réitère le mandat des parents siégeant sur le conseil 

d’établissement, soit celui de représenter l’ensemble des élèves de 

l’école. Les sujets associés à une situation particulière devraient être 

directement adressés à la directrice de l’école, Mme Bilodeau.  

 

 

 

 



 

M:\ECHANGES_ADMIN\CE\2018-2019\PV\2. PV 23 octobre  2018_.docx  

2 

 

 

4. Parole au public (information, 10) 

                                             

 Aucun participant 

  

5.  OPP (information, 5) 

 

Mme Olivieri fait état de plusieurs questionnements en lien avec le 

rôle et l’organisation de l’OPP (campagnes de financement, 

activités spéciales, etc.). Les membres de l’OPP s’organisent entre 

eux pour les rencontres et les sujets à aborder. Ils sont invités au CÉ 

lorsque requis. Un point statutaire concernant l’OPP est d’ailleurs 

présent à l’ordre du jour de chaque rencontre du CÉ. Marianne Dion-

Labrie assure la coordination entre l’OPP et le CÉ. Elle prendra 

également contact avec Mme Camille Potvin, ancienne membre de 

l’OPP, pour lui proposer de rencontrer les nouveaux membres. Aucun 

budget n’est prévu actuellement pour l’OPP.  

 

La campagne des « recettes en pot » se poursuit. Les membres du CÉ 

sont satisfaits de la campagne et des rappels. Toutefois, des 

problèmes avec le site transactionnel ont été constatés. Mme 

Bilodeau fera un suivi à ce sujet, de même que pour l’état 

d’avancement de la campagne. Quant à elle, Marianne Dion-Labrie 

fera un suivi pour la campagne des étiquettes « c’est à moi » pour le 

prochain CÉ. 

 

6. Activités parascolaires (approbation, 5): 

 

Sortie 6e année au centre de formation professionnelle (10 avril) – 

gratuit 

 

Sortie destinée aux élèves du troisième cycle et permettant de faire 
découvrir la diversité des métiers techniques. L’école assume les frais 

d’autobus pour se rendre au centre de formation professionnelle à Sainte-

Julie. 

 

CÉ-18-19-17                       Prof Dino 3e cycle (29 et 30 novembre)- gratuit 

 

Activité scientifique réalisée en classe permettant aux élèves de 

construire de petites fusées.  

 

Sortie à Québec 3e cycle 

 

À la mi-avril, les élèves du troisième cycle feront un voyage à Québec 

en train. Ce voyage leur permettra de visiter l’Assemblée nationale 

ainsi que le musée des civilisations. Les parents ont approuvé cette 

activité à près de 98%. Le coût est d’environ 150.00$. 

 

Magicien Magislain préscolaire (11avril)- 9,38$/élève 

 

Activité destinée aux enfants du préscolaire. 

 

                                           J'monte à bord 6e année-gratuit 

 

 Activité permettant aux élèves du troisième cycle de s’initier au 

transport en commun et aux règles en vigueur.        

 

SUR PROPOSITION dûment faite par  Marianne Dion-Labrie                      , 

appuyée par Bruno Vachon et adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver l’ensemble des activités parascolaires.  

 

7. Collecte de sang par le 3e cycle (13 mai) (approbation, 5) 

CÉ-18-19-18                        
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Le 13 mai prochain aura lieu la seconde collecte de sang organisée par le 

3e cycle. Le but est d’en faire une tradition. Les élèves sont bénévoles pour 

le recrutement, l’accueil, la préparation d’affiches, etc. 

       

                                          SUR PROPOSITION dûment faite par  Marianne Dion-Labrie                      , 

                                          appuyée par Bruno Vachon et adoptée  à l’unanimité, 

 

                                          IL EST RÉSOLU d’approuver la collecte de sang par le 3e cycle. 

 

8. Album de finissants 6e année (approbation,5) 

CÉ-18-19-19                                
Les photos de l’Album des finissants sont prises par le même photographe 

que l’école engage pour les photos scolaires. Les enseignants coordonnent 

le projet d’album qui est apprécié des élèves. L’album coûte environ 35.00$.  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Laetitia Olivieri                     

appuyée par Geneviève et adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver  la vente d’albums des finissants. 

 

 

9. Fête des finissants, modification d’horaire fin juin (approbation,5) 

CÉ-18-19-20                 

Les membres du CÉ approuvent la modification à l’horaire du midi 

pour la Fête des finissants, ce qui permet aux élèves d’aller se 

préparer et de revenir à l’école par après.        

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Laetitia Olivieri                      

appuyée par Geneviève et adopter  à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver l’ensemble des activités et modifications 

proposées à la fête des finissants.  

 

10. Projet éducatif (suivi,10)     

 

Mme Bilodeau présentera le portrait de l’école en fonction des 

données et des indicateurs à la prochaine rencontre. L’école a un 

indice de défavorisation de 1. Il est à noter qu’il n’y a plus d’écoles à 

la CSP ayant un indice de défavorisation de 8-9. Mme Bilodeau 

souligne que le projet éducatif devra être adopté par le CÉ lors de la 

rencontre du mois de mars 2019. Le plan d’action suivra par la suite. 

 

11.  Comité cour d’école (suivi, 10) 

 

Un sondage a été réalisé auprès du personnel et des élèves sur la 

cour d’école idéale. Le conseiller pédagogique en éducation 

physique de la CSP compile et analyse les données. Un suivi sera fait 

à la prochaine rencontre. 

 

Mme Bilodeau effectue un suivi quant au support à vélo payé par 

l’école. Au montant du support à vélo, il faudrait ajouter 955$ pour 

couler une dalle de béton. Les membres du CÉ discutent de 

l’opportunité ou non de faire installer cette dalle. Il est convenu qu’en 

raison du projet cour d’école, le support à vélo acheté sera installé 

sans dalle de béton. L’installation de la dalle sera évaluée en 

fonction du projet de cour d’école.  

 

 

12. Sécurité aux abords de l’école (information, 10) 

Les membres du CÉ discutent de la sécurité routière aux abords de 

l’école, notamment des virages en « U » permis aux intersections 

Jacques-Cartier/Étienne Brûlé et Jacques-Cartier/Christophe 

Colomb. Il est convenu d’écrire un article dans l’Alizé pour 

mentionner les endroits où un virage en « U » est permis. Un dessin 

pourrait être réalisé afin de bien expliquer les endroits où un tel virage 

est permis. Ce dessin pourrait être affiché sur l’écran du service de 
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garde et remis à tous les élèves. M. Bruno Vachon assurera 

l’infographie du projet. 

Mme Cindy Leclerc mentionne qu’un marquage au sol pourrait être 

effectué aux endroits où il est interdit de stationner en raison des 

autobus scolaires. Elle fera un suivi avec la ville à ce niveau. 

Mme Leclerc mentionne également qu’un arbre situé près du CPE 

semble dangereux (certaines branches risquent de tomber). Mme 

Leclerc effectuera un suivi avec la ville à ce propos.  

Enfin, des élèves du troisième cycle pourraient s’associer au policier 

communautaire pour sensibiliser les parents à la sécurité routière. Un 

suivi sera fait à ce niveau.  

 

13. Communication dans l’Alizé (information, 10) 

Trois sujets pourraient être abordés dans la prochaine 

communication de l’Alizé : 

 Sécurité routière 

 Campagnes de financement en cours 

 Activités d’Halloween à l’école 

 

14. Service de garde (information, 10) 

En raison de l’absence de Mme Louise Gagné, Mme Bilodeau 

effectue un suivi des activités du service de garde. La journée des 

élections s’est bien déroulée et la zone « adulte » a été respectée. La 

dernière journée pédagogique s’est aussi bien déroulée. 

 

15.  Vie à l’école (information, 10) 

 

Les élèves du préscolaire ont assisté à un spectacle de sorcière. Les 

élèves du premier cycle ont eu un atelier d’art sur les techniques 

d’ombre. Les élèves du deuxième cycle se préparent à l’Halloween 

et auront une sortie au Jardin botanique. Les vaccins pour les élèves 

de 4e année se donneront le 26 octobre 2018. Les élèves du 3e cycle 

ont eu une rencontre avec un artiste venu expliquer sa technique.  

 

Tous les élèves de l’école ont participé au cross-country. Les 

membres du CÉ discutent de différents modes de valorisation pour 

cet événement. Il pourrait être intéressant que tous les élèves 

reçoivent un ruban, d’associer cette course à une cause ou d’inviter 

les parents à venir faire la course.  

 

Enfin, les élections scolaires ont eu lieu le 24 octobre.  

 

15. Comité de parents (information plan de lutte pour l’intimidation et 

la violence…) (information, 5) 

 

Un résumé de la dernière rencontre du comité de parents, 

davantage dédiée aux élections, est effectué.  

 

Les membres du CÉ discutent des projets de l’école qui associent 

un élève venant de commencer sa scolarité à un « grand » du 

troisième cycle dans le but de lutter contre l’intimidation et la 

violence et de rassurer les élèves du préscolaire, premier cycle.   

 

16. Correspondance (information, 5) 

 

Aucun point n’est abordé. 

 

17. Sujets divers (information, 5) 
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Il pourrait être intéressant de réfléchir à d’autres moyens de 

financement, comme une dictée ou tout autre projet. 

 

                                            19. Levée de l’assemblée (approbation, 2) 

 

CÉ -18-19-21 SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée 

par Sandra Thibeault et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU de lever l’assemblée à 20 h 25.                  

 

 

 

____________________   ____________________ 

 Marianne Dion-Labrie             Danielle Bilodeau 

Présidente du     Directrice 

Conseil d’établissement  


